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■ 本报记者 薛波涛 李兵 冯世军

20 千米、10 千米、5 千米……

灾区距离越来越近。

弟兄们，加油，再加油……

在去往鲁甸龙头山灾区的小道上，背着

方便面、提着矿泉水的黄志伟大口喘着气，

回头对身后一串穿着保安制服的队伍下着

命令。

黄 志 伟 36 岁，穿 着 像 老 板，干 活 像 民

工。他是这支抗震救灾队伍的组织者和发

起人，他是鲁甸蓝剑保安公司的经理。

我是一个“兵”来自老百姓

6 月 3 日下午 6 时，正准备和朋友们一起

吃晚饭的黄志伟在餐厅里知道了鲁甸龙头

山发生 6.5 级地震的消息。

起立、转身，和朋友们匆匆道歉，黄志伟

一边打电话通知公司保安结合，一边上车急

急忙忙赶回公司。

联系车辆、找驾驶员，购买方便面、矿泉

水、牛奶、绿豆糕、手电筒······黄志伟有条

不紊地将一系列任务迅速果断地安排下去。

4 日上午 11 点，黄志伟安排的由 30 名保

安、5 辆救援物资车辆组成的抗震救灾队

伍，从鲁甸县城向灾区匆匆出发。

“鲁甸蓝剑保安公司的保安队伍全部来

自老百姓，我一直把他们当成‘兵’来打造，

鲁甸发生地震灾害，我们有义务第一时间赶

赴重灾区，我们必须义无反顾！”黄志伟动情

地对记者说。

和“死神”赛跑的队伍

4 日下午 1 点 30 分，在从小河边到鲁甸

灾区一线的小道上，多了一支背着方便面和

水的 30 人队伍，他们统一穿着保安制服，喘

着气，流着汗，跑着向灾区方向前进。山上

不断的滚石和路边随时可能滑坡的危险，并

没有阻挡住他们奔跑的步伐。

遇到需要食物和水的灾民和武警官兵，

他们就停下来分发食品和水。一路上危机

四伏，不断飞沙走石的 25 千米小道，愣是被

他们穿越过去，仅用 3 个小时就赶到了“抗

震救灾指挥部。”他们成为最先赶到鲁甸重

灾区的第一支民间救援队。

在指挥部放下带来的救灾物资，办完报

到手续后，30 名保安很快就投入到了抗震

救灾的队伍中。

当准备往灾区运送第二批救援物资的

黄志伟带着 4 个驾驶员匆匆赶回鲁甸县城

时，天已经亮了。

5 日 上 午 10 点 ，匆 匆 购 买 了 方 便 面 、

矿 泉 水 、牛 奶 、绿 豆 糕 、手 电 筒 等 救 援 物

资 后 ，黄 志 伟 又 装 了 两 车 救 援 物 资 赶 赴

灾区。

黄志伟是土生土长的鲁甸人，他对处于

震中的龙头山可以说了如指掌，绝不不输于

任何一个龙头山的本地人。

带着第二批救援物资赶到灾区现场指

挥部后，黄志伟发现在距离指挥部仅有 5 千

米之遥的营盘村由于道路全部中断且在半

山腰，还没有救援队伍赶到那里。

“弟兄们，带上食品和水，我们走，目标

方向营盘村。”

赶到营盘村时，黄志伟被再一次震撼了。

昔日宁静美丽的小山村满目疮痍，到处

是倒塌的房屋、冰冷的尸体和伤员，哭声、呻

吟声混杂在一起。

“那一刻，我太震撼了，感到心里一阵一

阵的痛，我好恨这该死的地震，我好遗憾，遗

憾我没有更强大的实力和力量来救助更多

的伤员和那些埋在倒塌房屋下的人。”黄志

伟说。

临别之际，黄志伟把所有的员工召集

在一起，将他们身上所有的钱全部借了过

来，按每户五十、一百的标准分发到了灾民

手中。

灾民们感激的眼神成了送给他们离别

的神圣礼物。

安得世间两全法 不负灾民不负亲

躺在冰冷的地板上望着漆黑的夜空，赵

远全心情久久不能平静。

48 岁的赵远全居住在鲁甸县文屏镇一

个偏远的山村，家中尚有年迈的父母和年幼

的孩子，7 年前妻子周连巧因子宫肌瘤手术

后失去了生活能力，至今仍然卧病在床，一

家人的生活重担全靠他在蓝剑保安公司打

工勉强维持。

跑到地震灾区来救灾，赵远全根本不敢

将这一决定告诉多年卧病在床的妻子，他不

忍心让妻子和父母再增加心理上的负担。

临出发前，赵远全已经做了最坏的打算，要

是自己在灾区有个三长两短，家里将会变成

什么样子？但想着灾区那么多等待救援的

灾民和生命，他毅然选择了义无反顾。

回想起下午灾区现场满目疮痍的一幕

幕惨状，赵远全很阿 Q 地自我安慰着，我是

多么幸运啊。

两个夜晚了，赵远全和同事们每晚最多

休息两 个 小 时 ，每 天 吃 两 盒 方 便 面 ，渴

了 就 到 河 里 喝 口 水 。 严 重 透 支 的 体 力

和 夜 晚 冰 冷 的 风 ，让 他 发 起 了 高 烧 ，感

觉 到 头 重 脚 轻 ，喝 河 水 、拉 肚 子 ，让 他 全

身 无 力 。 这 时 候 ，同 事 们 是 否 都 睡 着

了 ，他 们 心 里 又 在 想 些 什 么 呢 ？ 赵 远 全

很 想 起 身 问 问 同 事 们 ，但 想 到 每 天 只 有

珍 贵 的 2 个 小 时 的 睡 眠 ，他 又 打 消 了 起

身 的 念 头 。

迷迷糊糊中，赵远全被一声大喊叫醒

了，同事们陆续起身揉着充满血丝的眼睛，

新一天的救援工作又开始了。

最美保安 愿天下无震

付忠文第一次因为别人一句话让自己

感动得流泪。

8 月 5 日中午，在公司经理黄志伟的带

领下，30 人的救援队伍个个扛着食物和水，

赶赴距离地震中心旁 5 千米处的营盘村，他

们是第一批赶到营盘村的救援人员。

分 发 食 品 和 水，救 助 受 伤 灾 民，30 名

身穿保安制服的身影，让灾民们看到了生

的希望。

在黄志伟的倡议下，每个人都将身上的

钱全部掏出，分发到了灾民的手中。

“谢谢你们，叔叔们，你们是最美警察。”

一个小女孩怯生生地说。

“孩子，你认错了，他们是最美保安。”

付忠文的眼泪一下子流了下来。

一切的危险、艰辛和劳累，仿佛一下子

都超值了。

三天两夜的救援生活，让黄志伟和 30

名参与抗震救灾保安的灵魂得到了一次洗

礼和升华。

“ 我以前的生活目标是把企业发展壮

大，通过挣钱来实现我的人生价值。通过这

次灾区现场的救援行动，我突然觉得自己过

去的思想是错误的，与那些死去的和活着的

灾民相比，即使一无所有，我都觉得比他们

幸运多了。要是哪一天这个世界没有地震

了，那该有多好”。

参与救援行动的 30 名保安，他们基本

上都是属于为了生存而挣扎着的人，在这座

小县城里能有一套真正属于他们的商品房，

可能都是他们这辈子最大的奢望。经过这

次抗震救灾中生与死的考验和震撼，他们仿

佛一下子少了一份功利心，多了一份爱心，

多了一份沉稳与淡定。

老婆、孩子、热炕头，活着比什么都好。

鲁甸地震灾区民间救援队：我们义无反顾

本报讯 日前，全球五星级航空

卡塔尔航空公司中国特惠活动正式

启动，北京、上海、广州、重庆、成都、

杭 州 六 个 出 发 城 市 ，能 享 受 高 达

25%的优惠折扣，让你提前计划秋冬

季环游世界旅程。

卡塔尔航空精选 30 多条欧洲

航线，折扣高达 25%的优惠价格，让

每个人在未知的欧洲之旅，远离酷

暑，与历史重逢。美洲及非洲航线

折扣也高达 25%的优惠，让你飞越

万水千山，与蔚蓝相拥。在卡塔尔

航空屡获殊荣的五星级客舱里，世

界名厨烹制的高空盛宴、豪华舒适

的平躺座椅、精彩不断的娱乐系统

都会让乘客享受前所未有的飞行体

验。在多哈，融建筑、艺术、服务于

一体的全新哈马德国际机场，会让

每位旅客的中转成为旅行中又一段

美好回忆。 （梦 杨）

本报讯 日前，2014年亚太经合组织（APEC）第

三次高官会官方指定用车交车仪式在北京汽车研

发基地举行。北京市筹备工作领导小组办公室及

相关单位领导，北汽集团及相关成员单位领导和媒

体共同见证了这一重要历史时刻。交车仪式上，50

台北汽绅宝 D70 作为“2014 年 APEC 会议官方指定

用车”成功交付。此外，北汽集团还将提供 50 台绅

宝D70作为工作用车，为APEC会议提供全程服务。

众所周知，亚太经合组织（APEC）是亚太地区

级别最高、领域最广、影响力最大的区域性经济合

作组织，历届 APEC 会议都受到了国际社会的高度

关注。而出席该项会议的均为亚太地区 21 个成员

经济体的领导人，包括国家元首以及高级别政府

官员，因此对于会议用车的要求极为严格。2014

年将于北京举办的 APEC 会议，是中国继 2001 年

在上海首次举办之后，时隔 13 年再次承办。不同

的是，2001 年在上海 APEC 会议上，官方用车是合

资品牌车型。而今年，APEC 会议官方指定用车选

择了出自北京的自主品牌中高级“新贵”——绅宝

D70。这对于中国汽车自主品牌走向世界具有示

范效应，是振兴民族汽车工业的“强心剂”。

绅宝 D70 入选 APEC 会议官方指定用车，将

充分展现北汽集团作为世界 500 强企业的高端制

造能力和资源整合能力，其“高举高打”的自主发

展思维，也将成为新时期中国汽车工业发展最具

借鉴意义的路径。“如果说 13 年前，我们的实力还

不 足 以 承 担 这 么 重 要 的 接 待 任 务，那 么 今 天，

APEC 官方用车没有任何理由再拒绝自主品牌

了。”著名财经评论员表示。 （王 芳）

绅宝D70成为2014年APEC会议官方指定用车 Inmarsat成立北京办公室

本报讯 新加坡航空 A380 客机

将从北京首都国际机场起飞，正式

执飞北京—新加坡航线。据悉，出

港航班 SQ807 于每日下午 16 点 35

分从北京首都国际机场起飞，于晚

上 22 点 55 分 抵 达 新 加 坡 樟 宜 机

场。回程航班 SQ802，于每日上午

8 点 30 分自樟宜机场返回北京（以

上时间均为当地时间）。

新航 A380 拥有目前客机中最

宽敞的机舱，配置有 3 级客舱，包括

业界领先的新航套房。新航套房为

乘客打造了一片空中私人领地，配

有独立的睡床；A380 商务舱座椅可

以展成一张舒适的全平躺床；经济

舱座椅则提供了更大的腿部和膝部

空间。先进舒适的机舱环境，加上

新航屡获殊荣的优质机上服务，新

航 A380 将为所有乘客带来舒适贴

心的旅行体验。

新加坡航空公司北亚区副总裁

林伟国先生表示：“此次 A380 的投

入，使我们能够更加高效地服务于

北京及华北市场，同时也让更多从

北京出发的乘客享受到新航带来的

宽绰、舒适的飞行体验。明年是新

航 在 中 国 开 展 业 务 的 第 30 个 年

头。我们很荣幸能在而立之年到来

之际，为中国乘客带来新航 A380 的

产品与服务；同时，也为在这 30 年

中，有机会见证和参与中国经济的

发展和腾飞而感到自豪。我们会不

断努力，为乘客打造高品质的飞行

体验和便捷的出行选择，成为连接

中国和新加坡的纽带，带动区域贸

易和旅游业的繁荣。”

自 2007 年首航以来，新航 A380

客 机 深 受 乘 客 欢 迎 。 目 前 ，新 航

A380 执 飞 的 目 的 地 包 括 北 京、上

海、悉尼、法兰克福、香港、伦敦、洛

杉矶、墨尔本、纽约、巴黎、东京、苏

黎世、孟买和新德里。 （梦 杨）

本报讯 日前，全球领先的移动

卫星通信服务提供商 Inmarsat（国际

海事卫星组织）宣布成立北京办公室，

标志着其在华发展的又一重大里程

碑。Inmarsat北京办公室坐落于顺义

空港工业园区，彰显了对中国市场的

承诺，并进一步深化了与中国这一世

界第二大经济体三十多年来的合作。

Inmarsat 作为一家政府间国际

组织成立于 1979 年，为海事活动提

供安全保障和通信服务。中国是

88 个 创 始 成 员 国 之 一 ，也 是

Inmarsat 基于移动卫星的语音和宽

带服务的最大市场之一，过去五年

来 Inmarsat 在华均获得两位数的业

绩增长。 （沈海燕）

卡塔尔航空全国特惠活动启动

新加坡航空A380北京首航

“太阳能与建筑联姻本是建筑节能减排利好，

然而事与愿违的是，目前 80%-90%的民用供热太

阳能热水工程系统在房地产项目交付使用后，一

年左右的时间里便出现问题，甚至很多都停止使

用，不到两三年完全成了摆设。”皇明集团董事长

黄鸣日前在山东德州痛斥太阳能光热应用“强安

标”缺失，“强装令”错位，致太阳能短命工程疯长。

从技术层面讲，我国太阳能热利用技术在国

际上处于领先地位，太阳能热水器相比电、燃热

水器更安全，绿色、节能。但是当房地产建筑与

太阳能结合时，太阳能强制性安装的标准犹如地

板标准，标准及落实形同虚设。中国可再生能源

学会副理事长孟宪淦感叹，太阳能建筑工程确实

质量堪忧，存在怎么便宜怎么用的问题。

在推进建筑节能减排的过程中，国家相关部门

也在制定建筑配备太阳能的相应标准，但是标准模

糊，很容易让部分开发商和太阳能企业钻空子。“太

阳能工程不是简单的部件拼凑，是一个严谨的系

统，不是所有的太阳能企业都具备这样能力与资

质。当系统合理配置后，名牌的太阳能产品和解决

方案更有安全和质量保障，最终给用户带来更好的

太阳能体验。”皇明集团总工程师王冬梅说。

据了解，近几年来，为推广太阳能，全国多地

推 出 了 地 方 强 制 性 安 装 太 阳 能 热 水 器 政 策 规

定。据不完全统计，全国目前已有 13 个省 22 个地

市出台了太阳能强制安装政策。如山东济南市规

定新建 12 层以下的住宅和宾馆酒店，必须采用太

阳能热水器热水系统。凡新建的实施集中供应热

水的公共建筑，必须采用太阳能热水器集中供热

水技术和产品。太阳能“强安令”政策出现后，房

地产开发商对太阳能产品缺乏了解，很多太阳能

企业便“瞒天过海”，以次充好，造成了很多垃圾太

阳能工程，最终给用户造成了很大的抵触情绪。

“强装令”在推动太阳能建筑一体化进程和

太阳能热利用行业发展方面起到了巨大作用，然

而执行中凸显了很多问题。中国农村能源行业

协会原太阳能热利用专业委员会主任罗振涛表

示，这些强制性安装规定都是几年前制订的，大

方向是对的，但是规定和标准不是很细。没有规

矩不能成方圆，现在的问题就出来了，教训很深

刻。罗振涛呼吁，房地产开发商应该主动提高责

任意识，在招标过程中提高标准，从采购的环节

严格把关，寻求最佳的太阳能解决方案，而不是

成本最低的解决方案。

“如果节能建筑标准制定部门不对太阳能提

出标准要求，只能让太阳能垃圾工程更为猖獗，

最终的后果是建筑节能减排任务无法完成，太阳

能建筑工程反而成了高耗能。”黄鸣表示，“市场

化、用户推动是太阳能产业可持续发展的出路，

没有消费者的主动参与和选择，这个行业极其危

险。失去消费者的心，也就失去了行业。建立

‘强安标’虽然对行业是一次短痛，但是规范了行

业秩序，可以推动产业的可持续发展。”（周 红）

强标缺失致太阳能短命工程

本报讯 日前，福田汽车在广东佛山三水区

举行新工厂奠基仪式，全面拉开福田汽车完善产

业布局、深化华南发展的新篇章。

从 2012 年开始，福田汽车就着手布局集研

发、采 购、供 应、销 售 于 一 体 的 华 南 地 区 总 部，

经过详细的选址调研，广东佛山三水从众多候

选 地 区 中 脱 颖 而 出 。 伴 随 着 三 水 工 厂 这 座 福

田汽车在华南最大工厂的奠基，福田汽车日渐

清 晰 的 华 南 布 局 已 经 展 现 在 眼 前 。 福 田 汽 车

佛 山 三 水 工 厂 占 地 933.69 亩 。 三 水 工 厂 项 目

将一次规划分两期实施，其中一期规划建设年

产 24 万 辆 生 产 能 力 的 皮 卡 和 SUV 工 厂 ，2015

年 12 月 31 日 前 投 产 ，一 期 工 程 全 部 达 产 后 年

销售收入 360 亿元。

未来三年，福田汽车南海工厂将整体搬迁到

佛山市三水区，新工厂建成后，工艺水平规划与

国际先进水平同步，在国内处于领先，成功实现

产能产品双升级。作为中国汽车行业自主品牌

和自主创新的中坚力量，福田汽车在广东乃至整

个华南地区市场的深耕，不仅与北京集团总部形

成“南北呼应”态势，还将对于其在东南亚市场的

表现产生辐射效应。 （梦 杨）

福田汽车拟在广东佛山建设新工厂


